

40º ANIVERSARIO DE LAS PRIMERAS ELECCIONES DEMOCRÁTICAS

España busca en la Transición el consenso político perdido

Ana Pastor: “Estamos orgullosos de lo que hemos construido unidos”

El PSOE se suma al acto alternativo organizado por Podemos

ELSA GARCÍA DE BLAS, Madrid
Poco antes de que el Congreso procediera a celebrar el 40º aniversario de las elecciones democráticas de 1977, Unidos Podemos convocaba en el propio Parlamento un acto paralelo de homenaje al antifranquismo. A la cita acudió el socialista Odón Elorza. En la conmemoración, a la que también asistieron el PNV, el PDeCAT y Compromís, se criticó la “impunidad” de los crímenes de la dictadura y se cuestionó la Transición. Elorza justificó su presencia por “no dejar solos a quienes lucharon por la democracia”. PÁGINA 16

ADEMÁS

El Brexit dejará a la UE sin 11.000 millones al año

El presupuesto europeo, que financia desde la política agraria hasta las becas Erasmus, perderá entre 10.000 y 11.000 millones cada año por la salida de Reino Unido, uno de sus grandes contribuyentes. P5



Setrakian: “El periodista es un guerrero de la verdad” P21

Cae una célula yihadista radicada en tres países P19

El incendio de Doñana arrasó 8.486 hectáreas P20

F. GAREA / M. ALBEROLA, Madrid
La España de 2017, representada en las Cortes más plurales de la historia democrática, miró ayer atrás intentando buscar en el pasado soluciones para el presente. Ante los actuales diputados y senadores y decenas de parlamentarios de la legislatura constituyente surgida hace 40 años, tanto el Rey como la presidenta del Congreso, Ana Pastor, pusieron de ejemplo el diálogo y la generosidad de quienes tejieron los acuerdos que abrieron el camino hacia la Constitución. “Abundan las razones para sentirnos orgullosos de lo que hemos construido. Orgullosos de lo que sabemos construir cuando actuamos aunando esfuerzos, sumando voluntades”, dijo Pastor. “En el Congreso y en el Senado surgidos de las elecciones del 15 de junio de 1977 se unieron varias generaciones, con ideologías muy alejadas, pero todos ellos guiados e inspirados por un mismo espíritu”, remató el Rey.

Pese a este diagnóstico, el balance de los diferentes partidos sobre lo que ocurrió entonces, el diagnóstico del presente y las propuestas para el futuro no fueron coincidentes. Con un Congreso más dividido que nunca, los aplausos solo fueron unánimes cuando se mencionó a las víctimas del terrorismo.

PÁGINAS 14 Y 15
EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



Los Reyes, junto a un vehículo Seat 600 como los utilizados en la campaña electoral de 1977. / ÁLVARO GARCÍA

El Rey defiende la ley contra la ruptura de la convivencia

“Fuera de la ley solo hay arbitrariedad, imposición e inseguridad”, afirma Felipe VI en referencia al desafío independentista catalán

M. A., Madrid
El desafío separatista de Cataluña ocupó la parte central de la intervención de Felipe VI en la sesión solemne del 40º aniversario de las primeras elecciones generales. El Rey hizo un llamamiento expreso a preservar el clima de convivencia que trajo la Constitución de 1978 y a solventar con la ley los conflictos, en clara referencia al re-

feréndum ilegal convocado por el *president* Carles Puigdemont para el próximo 1 de octubre. “Fuera de la ley solo hay arbitrariedad, im-

Juan Carlos I, molesto por su exclusión de las celebraciones P14

posición e inseguridad”, afirmó en el hemiciclo en presencia de diputados y senadores elegidos el 15 de junio de 1977. En un contexto en el que España vive un empuje independentista que trata de romper la legalidad, el Rey dijo que es dentro de la ley “donde se deben encauzar los antagonismos y resolver los desacuerdos y las diferencias, con diálogo y debate”. PÁGINA 15

Maduro dice que existe “una escalada golpista” y amenaza con las armas

ALFREDO MEZA, Caracas
La tensión en Venezuela subió otro peldaño después de que el martes por la tarde un helicóptero policial disparara y lanzara granadas contra la sede del Supremo en Caracas. El incidente fue calificado de “escalada golpista” por el Gobierno de Nicolás Maduro, quien horas antes se mostró dispuesto a “liberar” a su patria “con las armas”. El ataque se pro-

dujo mientras el tribunal ultimaba dos polémicas sentencias que suponen un golpe a los más críticos dentro del régimen. La líder de esta corriente, la fiscal general Luisa Ortega Díaz, cuya independencia ha tomado por sorpresa al oficialismo, aseguró que con sus decisiones el Supremo pretende desmontar el ministerio público para asegurarse investigaciones penales a su medida. PÁGINA 3

AL PAN, PAN Y AL VINO,
BORDÓN

Bordón
Descaradamente
— clásico

Wine: Moderation is
the key.